
«За состоянием обществен-
ных мест следим в течение всего 
года, – рассказал заместитель 
главы городской администрации 
Алексей Михайлов. – Ежедневно 
уборка территорий общего поль-
зования осуществляется двумя 
бригадами рабочих, а при необ-
ходимости привлекается специ-
ализированная техника. Кроме 
территорий общего пользования, 
подрядчик производит ручное 
прометание и сбор случайного 
мусора на десяти пешеходных 
лестницах и мостах. В скверах, ал-
леях, на набережных и площадях 

прометают тротуары, убирают 
мусор из урн, очищают газоны».

Всего в рамках муниципаль-
ного контракта содержатся 
62 территории общего пользо-
вания, в том числе 15 объектов, 
благоустроенных в рамках про-
екта «Формирование комфорт-
ной городской среды».

«Общественным простран-
ствам, обустроенным в рамках 
программы «Формирование 
комфортной городской среды», 
уделяем особое внимание – в 
несколько этапов специалисты 
подрядных организаций убирают 

мусор и остатки песко-соляной 
смеси, проверяют сохранность 
лавочек, игровых и спортивных 
элементов, деревьев и кустар-
ников», – сообщил глава города 
Владимир Шарыпов.

Работы начались на пло-
щади Ленина. Ее реконструи-
ровали в 2018 году. Ежедневно 
площадь посещают тысячи го-
рожан. Сейчас первоочередная 
задача – почистить плиточное 
покрытие и лавочки, проверить 
освещение и систему видеона-
блюдения, подготовить к работе 
фонтан.
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Прибрался тут у вас
Сколько добрых дел вы сде-

лали сегодня? А вчера? Или 
недавно? Вы их вообще делаете 
и что считать добрыми делами?

У православных сейчас пост – 
как раз время добрых дел, лю-
бых. Ну, то есть таких, которые 
принесут пользу или радость еще 
кому-то, кроме вас.

А между тем священники 
сетуют, что пост многие воспри-
нимают только как ограничение 
в питании: что можно есть, что 
нельзя, чем таким вкусненьким 
заменить мясо и молочку. Поступ-
ки же, настоящие и действенные, 
на благо общества в целом или 
на благо конкретного человека – 
тоже часть поста. Но большинство 
из нас совершает их нечасто, а то 
и вовсе живет без них. 

Многим и в голову не прихо-
дит: какие такие полезные дела 
надо делать, чтобы «там» это 
заметили. Кстати, если думать с 
такой точки зрения, то вряд ли эта 
благотворительность «зачтется». 

Вряд ли «отрабатывал свои 
грехи» молодой человек, который 
на днях просто вышел во двор 
многоэтажного дома по улице 
Куконковых. 

В этот момент мне позвонила 
соседка: посмотри в окно, кто 
это, почему он у нас убирается? 
Действительно, незнакомый па-
рень ходил по двору с большим 
пластиковым мешком и собирал 
из-под подтаявшего снега зале-
жалый мусор. Не наш дворник, 
не волонтер, которых мы обычно 
узнаем по специальной форме, не 
участник какой-то акции – про-
сто человек. В течение часа он 
очистил территорию около трех 
подъездов и детскую площадку. 
Тут я не выдержала и выбежала 
во двор: мы вас не знаем, кто вы? 
Почему это делаете?

Парень смутился. Оказа-
лось, он не ивановец, приехал 
из Калининграда к девушке, с 
которой познакомился по ин-
тернету: «Ну, она пока на работе, 
я ее жду, что делать? Мне не-
трудно, и время есть, немного 
прибрался тут, да неважно, зачем – 
лучше же стало». Не представил-
ся, разговаривать особо не хотел 
и поспешил отнести мусорные 
мешки на помойку.

Мне почему-то подумалось: 
когда вечером девушка заметит 
чистоту во дворе, он не признает-
ся, кто именно ее навел.

Кстати, впереди субботники – 
непочатый край уборки обще-
ственных, то есть не только своих 
личных пространств. Если не зна-
ете, с чего начать добрые дела в 
пост, – это самое то.

Ольга Хрисанова

ГОРОЖАН ЗОВУТ НА СУББОТНИКИ
С 1 апреля в Иванове проводится месячник по благоустройству города. 

Соответствующее постановление в конце марта подписал глава города Владимир 
Шарыпов. К работам по уборке города приглашаются организации всех форм 
собственности и жители города.

Каждый год весной неравнодушные горожане, коллективы предприятий, ТОСы, 
учащиеся школ и вузов проводят по несколько сотен субботников. От мусора 
очищают скверы и парки, высаживают деревья и красят заборы. Это многолетняя 
традиция и люди делом помогают быстрее привести город в порядок.

Все субботники являются добровольными. Время и место их проведения 
выбираются участниками (инициаторами) самостоятельно.

Как сообщили в управлении благоустройства, за счет средств городского бюджета 
производится техническая поддержка субботников, проводимых на муниципальных 
территориях общего пользования. 

Для этого необходимо не позднее чем за три дня до даты проведения субботника 
направить на электронную почту blag@ivgoradm.ru заявку с указанием даты, времени 
проведения субботника, количества участников, места проведения работ и данные 
контактного лица (Ф.И.О., номер мобильного телефона).

В областном центре начали готовить общественные территории, 
благоустроенные в рамках федерального проекта «Формирование комфортной 

городской среды», к летнему сезону. Подрядная организация управления 
благоустройства после зимы проверяет состояние объектов, производит ремонт 

лавочек, покраску урн, очищает памятники, ограждения и другие конструкции

ГОТОВИМСЯ
К ЛЕТУ
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Внешний вид зданий  
вновь на контроле мэрии

Дорогие читатели! В Иванове возобновляет 
работу архитектурная комиссия. Возможность 
влияния на внешний облик строящихся зданий 
у муниципалитета вновь появилась с 1 апреля 
текущего года.

Комиссию, напомню, учредили в Иванове 
2018 году. В нее входили архитекторы с разным 
видением развития города и разным подходом 
к градостроительству. Задачей комиссии было 
рассматривать проекты планируемых к построй-
ке зданий (независимо от назначения), обсуж-
дать их внешний облик и давать застройщику 
рекомендации.

За четыре года работы архитекторам комис-
сии удалось повлиять на внешний облик множе-
ства зданий. Так, к примеру, строящийся жилой 
дом на Красногвардейской улице мог бы выгля-
деть совсем иначе: архитектурная комиссия в 
2020 году рассматривала несколько вариантов 
внешнего облика этого здания. Сами архитек-
торы проекта называют участие архитектурной 
комиссии удачей и гордятся итоговым вариантом 
внешнего облика дома.

В ноябре 2022 года изменения федерального 
законодательства сделали невозможной работу 
комиссии – на полтора года она была распущена, 
рассмотрение проектов носило рекомендатель-
ный характер. Однако позже процедуру согласо-
вания архитектурно-градостроительного облика 
на местном уровне закрепили в Градостроитель-
ном кодексе, предоставив мэрии право возоб-
новить работу комиссии. Начинаем работать 
практически в том же формате. Согласовываем 
проектную документацию, готовы рассматривать 
и эскизную часть проектов, то есть смотреть их 
на первоначальном этапе выполнения работ по 
планировке.

Цель комиссии – привести архитектурный 
облик города в надлежащее состояние с учетом 
окружающей застройки, в которой размещается 
объект. Важно, что разрешение на строительство 
теперь выдается на объекты, прошедшие согласо-
вание комиссии.

В комиссию войдут архитекторы, выбранные 
из предложений Ивановской городской думы, 
Союза архитекторов и Союза строителей. Соглас-
но новым правилам, на архитектурную комиссию 
выносятся проекты всех зданий (жилых, промыш-
ленного и коммерческого назначения), которые 
планируется построить в жилых зонах, зонах 
общественного назначения и территориях вдоль 
главных улиц (на глубину 50 метров от дороги).

Объекты индивидуально-жилищной застрой-
ки не подлежат согласованию.

Часто застройщики, заказывая проект, руко-
водствуются соображениями экономии, архи-
текторы комиссии в свою очередь отстаивают 
интересы жителей и самого города, заботясь о 
красоте улиц и гармоничности застройки.

Старейший в городе дуб  
под опекой «Ивы»

Недавно специалисты фонда «Ива» посетили своего нового 
«подопечного» – «Зубковский» дуб. Вероятно, это дерево самое старое в 
Иванове. По предварительным оценкам ему около 200 лет. Дерево растет 
рядом с бывшей усадьбой Николая Фёдоровича Зубкова, построенной в 
1860-х годах. 

По инициативе фонда дереву будет обеспечен грамотный уход. Осмотр 
показал, что дуб находится в неплохом для своего возраста и городских 
условий состоянии. Высота – около 28 метров, а проекция кроны – около  
25 метров.

Однако у дерева имеются проблемы, включая двуствольность, которая 
в будущем может повлиять на его устойчивость. Для снижения рисков 
фонд планирует этой весной провести санитарную и структурную обрезку, 
которая позволит сбалансировать структуру дерева. К работам привлекут 
профессиональных арбористов.

Жители соседнего жилого дома также поддержали инициативу фонда. Они 
выразили обеспокоенность состоянием дерева и своей безопасностью из-за 
сухих ветвей. Также, по словам жильцов, дуб является популярным местом 
для экскурсий и фотосессий. 

Для дальнейшей защиты дуба фонд подал заявку на включение дерева 
в реестр «Деревья – памятники живой природы». В случае одобрения 
московские специалисты исследуют состояние дерева специальным 
оборудованием и определят его точный возраст.

Фонд «Ива» приглашает всех желающих поддержать инициативу по опеке 
дуба. Подробности можно узнать на сайте фонда.

Индексация  
с 1 апреля

Отделение СФР по Ивановской 
области проиндексировало на  
7,5% социальные пенсии более чем 
21,6 тысячи жителей региона, включая 
19,7 тысячи получателей, которым она 
выплачивается по инвалидности или 
по потере кормильца.

Традиционно индексация 
социальных пенсий проводится 
один раз в год – 1 апреля. Ее размер 
рассчитывается исходя из темпов 
роста прожиточного минимума 
пенсионера за прошедший год. 

Отметим, что социальная пенсия 
не зависит от страхового стажа и 
пенсионных коэффициентов и бывает 
по старости, по инвалидности и по 
случаю потери кормильца.

Одновременно с социальными 
пенсиями на 7,5% были 
проиндексированы пенсии по 
государственному пенсионному 
обеспечению:

 участников Великой Отечественной 
войны;

 граждан, награжденных знаками 
«Житель блокадного Ленинграда», 
«Житель осажденного Севастополя», 
«Житель осажденного Сталинграда»;

 военнослужащих, проходивших 
военную службу по призыву, и членов их 
семей;

 граждан, пребывавших в 
добровольческих формированиях;

 граждан, пострадавших в результате 
радиационных или техногенных 
катастроф, и членов их семей;

 космонавтов, граждан из числа 
работников летно-испытательного 
состава;

 федеральных государственных 
гражданских служащих.

Также индексировано дополнительное 
ежемесячное материальное 
обеспечение, установленное гражданам 
Российской Федерации за выдающиеся 
достижения и особые заслуги перед 
Российской Федерацией.

Для удобства граждан индексация 
проведена автоматически, обращаться в 
Отделение СФР по Ивановской области 
жителям не пришлось.

Консультацию по индексации пенсии 
можно получить по телефону горячей 
линии Отделения СФР по Ивановской 
области: 8-800-200-02-49 (пн-чт с 08.15 
до 17.30, пт. с 08.15 до 16.15).

Ивановская городская дума  
сообщает, что 17 апреля 2024 года 

в 10:00 по адресу: 
г. Иваново, пл. Революции, 6, к. 408 
состоится расширенное заседание 

Ивановской городской думы, 
на котором будут рассмотрены отчеты 

начальников отделов 
министерства внутренних дел 

РФ по Ленинскому, Октябрьскому, 
Фрунзенскому и Советскому районам 
города Иваново перед Ивановской 

городской думой о результатах 
служебной деятельности в 2023 году.

Картины Владимира Котина –  
страны и люди

В фойе четвертого этажа администрации города открылась выставка 
одного из старейших ивановских художников – Владимира Котина. 
На картинах наша огромная страна и люди, запечатленные во время 
многочисленных поездок, которые совершил художник за долгую жизнь. 

Автор и сейчас бодр и полон сил, он готов делиться воспоминаниями о 
поездках по миру, об общении с учениками.

На выставке представлено большое разнообразие жанров: портрет, 
пейзаж, декоративный натюрморт в технике акварель. Акварель, 
сложнейшая по технике, является любимым видом художника, где он может 
выразить настроение, впечатление от сложного состояния природы.

Работая по сырой бумаге, художник достигает бархатистости и глубины 
цвета, где невозможны какие-либо поправки – это как игра на скрипке. 
Акварели Владимира Котина, отмечали на открытии выставки глава 
города Владимир Шарыпов и председатель Ивановской городской думы 
Александр Кузьмичёв, отличают высокий художественный уровень, большое 
мастерство и любовь к русской природе. А также – уважение к людям труда, 
писать портреты которых стали, к сожалению, всё реже.

Владимир Котин участник 106 областных, зональных, российских, 
всесоюзных, международных и персональных выставок.

В 70–80-е годы Владимир создал много произведений на текстильную 
тему, рисуя текстильщиц, пейзажи города Иваново. Представленные на 
республиканских и зональных выставках, работы художника отличали 
своеобразность, яркость, колорит, показывали специфику текстильной 
отрасли и пейзажа. Его работы отмечались прессой и правлением СХ СССР, 
РФ, Академией художеств CCCP.

Председатель Ивановской городской Думы  
А.С. Кузьмичев
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Историческая 
грамотность

26 апреля в шестой раз в нашей стра-
не пройдет масштабное тестирование 
на знание истории Великой Отечествен-
ной войны – международная историче-
ская акция «Диктант Победы». В этом 
году блок вопросов посвящается 80-ле-
тию полного снятия блокады Ленинграда 
от немецких захватчиков, выходу совет-
ских войск на границы, юбилеям писате-
лей-фронтовиков.

Впервые «Диктант Победы» был прове-
ден 7 мая 2019 года в связи с праздновани-
ем 74-летия Победы в Великой Отечествен-
ной войне. В нем приняли участие более 
150 тысяч человек в возрасте от 9 до 90 лет. 

Традиционно акцию поддерживают 
школы, вузы и ссузы, министерства и ве-
домства, учреждения и организации Роса-
тома, Росгидромета, Росавиации, Роскос-
моса, воинские части и силовые ведомства. 
С каждым годом возрастает количество 
площадок для проведения мероприятия, 
а также количество его участников. Для 
популяризации отечественной истории во 
всём мире вопросы диктанта переводятся 
на пять языков – английский, французский, 
арабский, китайский и испанский.

В этом году в нашем регионе для «Дик-
танта Победы» будет развернуто 90 площа-
док. Проверить знания по истории родной 
страны можно будет не только на базе школ, 
вузов, учреждений культуры, но и в сте-
нах предприятий, имеющих особую исто-
рическую значимость для нашей области 
и страны. Желающие смогут написать тест 
в онлайн-формате на официальном сайте 
диктантпобеды.рф. Возможность ответить 
на вопросы появится на сайте 27 апреля в 
9:00 по московскому времени. 

Победители «Диктанта Победы» награ-
ждаются дипломами и получают приглаше-
ние на парад 9 мая на Красной площади в 
Москве. Абитуриентам, правильно ответив-
шим на все вопросы, даются дополнитель-
ные преференции при поступлении в вузы.

Главные цели масштабной акции – это 
привлечение внимания широкой обществен-
ности к изучению истории Великой Отече-
ственной войны, событий героического 
прошлого страны, подвигов наших предков, 
повышение уровня исторической грамотно-
сти, патриотическое воспитание молодежи. 
В современных условиях важнейшей состав-
ляющей является не только проверка знаний 
участников, но и сплочение всех граждан во-
круг важнейших исторических событий, со-
хранение священной памяти.

Считаю, что участие в патриотической 
акции – долг каждого человека, потому что 
таким образом мы не только проверяем зна-
ния об истории Великой Отечественной вой-
ны, но и отдаем дань памяти тем, кто отсто-
ял наше право на свободу и независимость и 
спас весь цивилизованный мир от фашизма.

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ

Округ № 4: Елена Рясина 
8 апреля, 15:00–17:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
15, 22 апреля, 13:00–15:00, ул. 
Панина, 26а, по предварительной 
записи по тел.: 8 910 691 10 11, 
8 910 691 15 11 (Дарья)
Округ № 7: Сергей Томс 
15 апреля, 15:00–17:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 9: Андрей Жеглов
22 апреля, 15:00–17:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57

16 апреля, 16:00–18:00, 
пр. Ленина, 114 (ЦКиО), 
дистанционно, по 
предварительной записи 
по тел. 8 910 699 50 05
Округ № 11: Виктория 
Заинчковская
26 апреля, 9:00–11:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 12: Дмитрий 
Моисеенков
11 апреля, 13:00–15:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 15: Иван Андреев 
26 апреля, 13:00–15:00, 
пл. Революции, 4, общественная 

приемная председателя 
партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Округ № 16: Владимир Козлов 
1 апреля, 15:00–17:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 17: Ольга Белолапова 
12 апреля, 9:00–11:00, 
пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 19: Анатолий Омехин
25 апреля, 15:00–17:00, 
пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В АПРЕЛЕ

Александр Кузьмичев, председатель Ивановской городской думы
5 апреля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Галина Бочкова, заместитель председателя Ивановской городской думы
3 апреля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

Александр Бакакин
10 апреля, 10:00–11:45, дистанционно, 
по предварительной записи по тел. 8 906 512 67 76 
Виктор Лисицин
25 апреля, 18:00–20:00, пл. Революции, 6, 9-й этаж, к. 916, 
по предварительной записи по тел. 8 910 999 44 33
Владимир Синицын
3, 10, 17, 24 апреля, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 915, 
по предварительной записи по тел. 41-13-98 
Нина Троицкая
17 апреля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Евгений Ячменев
18 апреля, 16:00–18:00, ул. Маршала Василевского, 6 (МБОУ «Средняя 
школа № 17»), по предварительной записи по телефону 8-901-683-35-65
19 апреля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Леонид Денисов
20 апреля, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 913, 
по предварительной записи по тел. 8 910 668 85 08

Заявленные приемы будут проводиться по предварительной записи. Дополнительную информацию можно уточнить по тел. 30-05-11

Не первый месяц ивановцы активно обсуждают в соцсетях до-
рожную ситуацию на перекрестке. По мнению водителей, на улице 
8 Марта стоп-линии нет вовсе. Этот участок они считают фотоло-
вушкой, в которую участники дорожного движения попадаются без 
вины. А в доказательство к постам в соцсетях водители прикладыва-
ют снимки, возмущаясь и кляня технический прогресс.

Ситуацию прокомментировала начальник отделения пропа-
ганды ГИБДД по Ивановской области Наталья Пешкова:

«Установленный в Иванове стационарный комплекс фотови-
деофиксации предназначен для автоматического выявления ад-
министративных правонарушений, связанных с невыполнением 
требований об остановке транспортных средств перед стоп-линией 
и проезда на запрещающий сигнал светофора. 

Комплекс отслеживает каждое нарушение в двух точках, прове-
ряя при этом точность совпадения государственного регистрацион-
ного знака транспортного средства. Каждое административное пра-
вонарушение настраивается с помощью двух зон: красной и зеленой. 
В зеленой автомобиль правила не нарушает, в красной – нарушает.

Для получения наиболее информативных фотоматериа-
лов нарушений ПДД зоны контроля комплекса разделены пун-
ктирной линией для отображения транспортного средства в 
момент совершения административного правонарушения. При 
формировании административного правонарушения «Выезд 
за стоп-линию на запрещающий сигнал светофора» в каждый 
момент времени дается два изображения: обзорное – с видом 
соседних проезжих частей и светофорного объекта, а также 
крупное – направленное на место нарушения.

При отработке указанного алгоритма формируются две груп-
пы изображений: первая – в момент до пересечения стоп-линии, 
вторая – после ее пересечения.

Согласно проекту организации дорожного движения, на рас-
сматриваемом участке на Шереметевском проспекте перед пересе-
чением с ул. 8 Марта установлен дорожный знак 6.16 «Стоп-линия».

В соответствии с Приложением № 2 к ПДД РФ, в случаях 
если значения дорожных знаков, в том числе временных, и линии 
горизонтальной разметки противоречат друг другу либо разметка 
недостаточно различима, водители должны руководствоваться 
дорожными знаками.

Сотрудники Центра фотовидеофиксации Госавтоинспекции 
Ивановской области при получении фотоматериалов с вышеука-
занного технического средства для принятия решений о назна-
чении административного наказания оценивают каждое совер-
шенное правонарушение (просмотр фото- и видеоматериала), и 
только после этого выносится постановление по делу об админи-
стративном правонарушении.

Таким образом, однозначный вывод о виновности водителей 
транспортных средств делается после изучения всех имеющихся 
фото- и видеоматериалов в совокупности.

Как правило, на размещенных в интернет снимках автомобиль 
находится в зоне, находящейся до стоп-линии, обозначенной до-
рожным знаком 6.16. Но при этом отсутствует группа изображе-
ний, которая отражает местоположение транспортного средства 
при нарушении ПДД. 

В действительности это выглядит так:

Фотофиксация в центре дублируется и видеоматериалами. Ког-
да при обращении их демонстрируют водителям, обычно они убе-
ждаются, что факт нарушения действительно имел место 

текст: Ольга Хрисанова

Спорная стоп-линия

В Иванове установлены четыре камеры, способные 
видеть подобные нарушения. На улице 8 Марта,  
кстати, их было меньше: всего 483. На улице Велижской 
видеосистема уловила 716 подобных случаев,  
на улице Жарова – 977, а больше всего таких нарушений 
зафиксировано на улице Марии Рябининой – 2199.

С начала года в областном центре зафиксировано  
4376 неправомерных пересечений стоп-линии  
при остановке перед светофором.

Если вы получили штраф и считаете вопрос  
по административным материалам с камер спорным, 

обращайтесь в ЦАФАП Госавтоинспекции УМВД России  
по Ивановской области  

по телефонам: 48-12-57, 37-23-70, 42-36-59.

«Штрафы просто сыплются! – возмущаются водители, попавшие на камеру видеофиксации  
на перекрестке Шереметевского проспекта с улицей 8 Марта. – Прилетает за то, что якобы 

пересекаешь стоп-линию, остановившись на красный свет у светофора. Кто ее там прочертил?  
Как ее вообще увидишь, когда у них то ремонт дорог и нет никакой разметки, то снег, то еще что-то?»
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Так случилось с линкольном – 
огромной машиной американского 
производства, которую собствен-

ник припарковал прямо около иванов-
ского детского сада № 108. Небольшая 
благоустроенная парковка в зимнее 
время позволяла припарковать не более 
трех-четырех автомобилей, а с появле-
нием заграничного гостя встать могли 
уже не более двух машин.

Поскольку на линкольне стоят 
московские номера, у родителей детей, 
посещающих сад, возникло предполо-
жение, что, возможно, человек приехал 
погостить и скоро уедет. Но нет. Следом 
за зимой наступила весна, и стало понят-
но, что иномарка никуда не собирается. 
Спущенное колесо подтверждало: так 
далеко не уедешь. Что случилось, оста-
ется только предполагать. Возможно, 
хозяин и сам в недоумении. Машина не из 
дешевых, в случае ремонта любая, даже 
самая простая деталь в современных реа-
лиях будет стоить целое состояние, более 
того, ждать ее придется не один месяц. 
Как-то не рассчитан отечественный (да 
и китайский) автопром на производство 
запчастей для линкольнов.

Вопрос в том, что теперь делать с 
этой громадиной и почему от нее долж-
ны страдать другие люди, в том числе и 
дети? С этим вопросом родители обрати-
лись в нашу редакцию.

Куда обращаться?
Мы перенаправили этот вопрос про-

фессионалам. 
«В первую очередь надо обратить 

внимание на то, где расположен авто-
мобиль. Если он находится на месте 
парковки, то это разрешено законом. 
Ограничения по времени в этом случае 
не предусмотрены. А вот в случае, если 
автомобиль стоит в неположенном месте, 
например, на газоне, то такое деяние по-
падает под статью об административном 
правонарушении. В этом случае необ-
ходимо обратить внимание на госномер 
и заявить участковому, ГИБДД или в 
администрацию», – рассказал автоюрист 
Александр Касьяненко.

Чаще всего брошенные машины 
располагаются в городе так, что эваку-
ировать их проблематично, поскольку 
необходимо соблюсти множество регла-
ментов.

«Что касается брошенного автомо-
биля, который просто стоит у дороги, 
необходимо обратиться в администра-
цию города и заявить, что по такой-то 
адресной части находится брошенное 
транспортное средство. Обязательно 
необходимо указать признаки его «бро-
шенности», поскольку законодательно 
временных ограничений для нахожде-
ния транспортного средства на парковке 
нет. Но другое дело если транспортное 
средство не укомплектовано, у него нет 
фар, разбито стекло, или спущены коле-

са, то есть присутствуют признаки того, 
что автомобиль является брошенным. И 
тогда решить вопрос будет значительно 
легче», – прокомментирован юрист. 

По словам Александра Касьяненко, 
такие обращения от жителей города 
поступали не раз. Вопросы, связанные с 
эвакуацией машин, решаются, но сроки 
часто затягиваются. Это связано с опре-
деленным порядком действий, который 
должен быть соблюден. 

К слову, все расходы по выявлению, 
вывозу, хранению и утилизации транс-
портных средств осуществляются за счет 
средств их правообладателей.

Порядок действий
Работой по выявлению, поиску соб-

ственников и эвакуацией таких автомо-
билей на муниципальной территории 
занимается управление благоустройства 
города Иваново совместно с ГИБДД.

Как сообщил начальник управления 
Алексей Гадалов, ежегодно специа-
листами управления благоустройства 
обрабатывается порядка 80 обращений 
по брошенным транспортным средствам. 
«Транспорт эвакуируется на стоянку 
подрядной организации. Но, как правило, 
после начала процедур владельцы транс-
портных средств самостоятельно убира-
ют свой автомобиль. Так, за 2023 год  
принудительно эвакуировали пять бро-
шенных транспортных средств», – отме-
тил Алексей Гадалов.

В Иванове действует специальный 
порядок организации такой работы.  Про-
писано, какой автомобиль можно считать 
брошенным. Обязательным признаком 
является наличие видимых технических 
неисправностей, при которых эксплуата-
ция автотранспортного средства запре-
щается в соответствии с действующими 
нормами и правилами.

При условии наличия государствен-
ного регистрационного знака в полицию 
города Иваново направляется запрос о 
предоставлении сведений о владельце 

автомобиля. После получения официаль-
ных сведений в адрес владельца направ-
ляется требование с уведомлением об 
эвакуации транспортного средства в 
добровольном порядке в место, пред-
назначенное для ремонта или хранения 
либо для его утилизации. 

Если собственник так и не объя-
вился, на место выезжает специальная 
комиссия. В присутствии сотрудника 
полиции составляется акт осмотра 
автомобиля и на лобовое стекло при-
крепляется требование о добровольной 
эвакуации. После этого в нашей газете и 
на официальном сайте администрации 
города публикуется информационное 
сообщение о выявлении транспортного 
средства и о том, что владельцу необ-
ходимо выполнить эвакуацию в добро-
вольном порядке. По истечении 5 дней 
транспортное средство эвакуируется 
в принудительном порядке подрядной 
организацией, с которой заключен му-
ниципальный контракт.

А вот если такая машина распо-
лагается во дворе, то администрация 

города помочь уже не сможет, поскольку 
собственники придомовой территории – 
сами жители. 

«Администрация города не вправе 
запретить собственнику помещения в 
многоквартирном доме реализовывать 
права на использование общего долево-
го имущества. При отсутствии согласия 
между собственниками спор может быть 
решен в судебном порядке», – проком-
ментировал Алексей Гадалов.

Утилизировать и заработать
Причин, почему появляются бро-

шенные машины, множество. В жизни не 
всегда всё идет по плану, и порой мы не 
представляем, как сложится завтрашний 
день. Человек может просто оставить 
автомобиль, полагая, что заберет через 
день-два, но жизнь вносит корректи-
вы. Бывает, что машины бросают после 
серьезных ДТП. 

Но есть и простые ситуации, когда 
владелец просто не знает, что делать с 
машиной, которая стала не средством 
передвижения, а самым обычным хла-
мом. Но с такими «отходами» тоже есть 
правила обращения.

«Владелец должен приехать в специа-
лизированную организацию (к сборщику 
металлолома), привезти автомобиль и 
сдать его в качестве металлолома, о чем 
он получит подтверждающий документ 
об утилизации. С этой справкой он дол-
жен обратиться в ГИБДД, где будет про-
ведена процедура снятия с учета. Важно 
не забыть снять регистрационные знаки — 
их вместе с документами нужно отдать в 
МРЭО. Процедура не сложная, более того, 
собственник за это может получить день-
ги. В Иванове есть организации, которые 
занимаются транспортировкой таких ма-
шин в пункты утилизации. Собственнику 
достаточно просто позвонить и заказать 
услугу», – пояснил юрист Александр Ка-
сьяненко. Так что, если проблему решать, 
решение всегда найдется 

Машину не теряли?
Всё в мире имеет срок давности. И ситуации, когда автомобиль становится не средством передвижения, а хламом, тоже не редкость.  

Такие машины портят настроение горожанам не только в плане эстетики – они еще занимают драгоценные парковочные места, которые в черте города на вес золота
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текст: Ольга Хрисанова

Ивановских «ходоков» становится больше
Понятно, что шагать нужно не раз в год, а ежедневно, 

что и делают члены ивановской организации северной 
ходьбы, региональное отделение которой возглавляет 
Леонид Лампасов:

«Обычно мы проводим эту акцию во всех трех пар-
ках города Иваново. Самые массовые «заходы» бывают 
в парке «Харинка». Недавно мы собрали 50 человек, ду-
маю, и в День здоровья будет не меньше. Подтягиваются 
люди и в парк имени Степанова – желающих много, в 
такие дни особенно. Глядя на нас, многие задумываются 
и присоединяются. Приходят волонтеры-медики – очень 
хорошие ребята. Они проводят занятия, рассказывают, 
как правильно нужно ходить. Они имеют сертификаты 
инструкторов по северной ходьбе – может, это и не-
сложно, но есть много нюансов. 

Мы на своем опыте убедились: те, кто начинает 
заниматься ходьбой (пусть не 10 000 шагов, а меньше), 
тот меняет свою жизнь, и состояние здоровья реально 
улучшается». 

Члены клуба занимаются в рамках проекта 
«Территория здоровья» уже шестой год, участвуют в 
акциях и даже соревнованиях. Если удается выиграть 
гранты, организация приобретает специальные палки, 
да и число участников растет – в регионе создано уже 
174 группы, в которых занимаются свыше 2000 чело-
век, это не считая просто желающих, которые ча-
стенько примыкают во время занятий в парке. Обучи-
ли уже 120 инструкторов, потому что ходить нужно 
правильно.

«Дистанция в 10 000 шагов для большинства пона-
чалу великовата. У нас в парке «Харинка» есть популяр-
ный маршрут 1700 метров, так вот на занятиях мы его 
полностью проходим и делаем разворот. Кому малова-
то – проходят еще раз, а кто-то отправляется шагом по 
домам. Но если тренироваться, то проходить ежедневно 
по 10 тысяч шагов будет не проблема. Сам я прохожу в 
течение каждого дня около 12 тысяч». 

Туда-обратно пешком и с умом
Если работающий человек откажется от обще-

ственного транспорта, пройдет три-четыре остановки 
от работы до дома и обратно, то как раз получатся те 
самые полезные для здоровья 10 000 шагов в день. Это 
примерно как дойти пешком из Сухово-Дерябихского 
микрорайона до ТЦ «Ашан» и обратно. Или от площади 
Революции до Станционной. Если ваши маршруты длин-
нее, можно часть пути проехать, а часть пройти пешком. 
Разве это сложно? Но начинать надо постепенно. 

«У нас сложились хорошие отношения с Иванов-
ским областным кардиодиспансером, – рассказывает 
Леонид Лампасов. –  Они к нам даже направляют 

людей после курса лечения с проблемами в сердеч-
но-сосудистой системе, ходить для них полезно. Но 
ходить нужно правильно. Перед маршрутом мы обыч-
но проводим специальную разминку, ведь суставы 
и мышцы нужно подготовить к нагрузкам, чтобы не 
травмироваться, а после занятий заминка – уходить 
надо с умом. Да и ученые рекомендуют учитывать 
разные аспекты: время года, возраст, состояние 
здоровья – у кого-то спина болит, у кого-то ноги. Мы 
даем консультации, как в каких случаях занимать-
ся, какая нагрузка, какие маршруты. Хотя в любом 
возрасте при ходьбе налаживается правильный обмен 
веществ, работа сердца и сосудов, повышается тонус – 
людям в возрасте это рекомендовано. Северная 
ходьба – самый неприхотливый вид спорта, им можно 
заниматься в любом месте и практически при любом 
состоянии здоровья». 

Дорожки в шаговой доступности
По мнению Леонида Кирилловича, в Иванове доста-

точно мест для занятий ходьбой, дорожек хватает.
«С точки зрения городского пространства ходить в 

Иванове есть где – набережная, парковые зоны, тротуа-
ры. К тому же сейчас мы обучили председателей шести 
ТОСов, и они организуют на своих площадках занятия с 
теми, у кого не получается гулять в парках. А это тоже 
выход: шагать в местах проживания просто вокруг дома 

или по двору. Обучение правильной ходьбе мы организо-
вали по просьбе жителей – интерес у людей есть.  

И, кстати, неверно считать, что северной ходьбой 
занимаются только пожилые – у нас в организации до-
статочно молодых. Людей среднего возраста, шагающих 
с палками и по городу, и в парках, тоже можно встретить 
довольно часто. Видимо, они почувствовали уже пользу 
и удовольствие от ходьбы и детей своих будут приоб-
щать к ней. И это здорово».

Плоскостопым и аллергикам тоже можно
Предвижу, как люди с плоскостопием скажут: вам 

хорошо, а нам ходьба противопоказана, с ним даже в ар-
мию не всех берут. На это ортопед, хирург, заместитель 
главного врача Ивановского областного госпиталя для 
ветеранов войн Иван Васин отвечает: 

«Нет, при плоскостопии ходьба не является про-
тивопоказанием. Другой вопрос, что его необходимо 
компенсировать, то есть использовать специальную 
обувь и стельки. Ходьбу мы рассматриваем как лечеб-
ную гимнастику, а это обязательная составляющая при 
лечении многих заболеваний опорно-двигательного 
аппарата, в том числе артрозов суставов и плоскосто-
пия. Безусловно, шагать полезно в плане контроля над 
артрозом, стабилизации его состояния и улучшения 
питания хряща и окружающих тканей. Ходьба исключает 
ударные нагрузки, при этом происходят физиологически 
правильные движения. 

10 000 шагов – это среднестатистическая физиоло-
гическая нагрузка, которая позволяет держать организм 
в состоянии нормального тонуса. Но она не запредель-
ная, скорее всего, при ней не будут сжигаться лишние 
калории, но такая нагрузка не позволит формироваться 
новым отложениям. То есть если человек так ходит регу-
лярно, он будет контролировать свой вес.

Занимаемся ходьбой мы, как правило, на улице. А 
это тоже один из вариантов бальнеологического лече-
ния – прогулки на свежем воздухе – один из факторов 
здорового образа жизни: закаливания и в том числе 
нормального насыщения крови кислородом.

Конечно, надо учитывать и противопоказания, они 
существуют. Это, безусловно, декомпенсированное 
состояние здоровья, то есть, к примеру, сердечно-сосу-
дистые заболевания третьей и других серьезных стадий, 
проблемы органов дыхания, бронхиальная астма или ал-
лергия на пыльцу. Поэтому сначала консультация врача, 
потом выходим шагать.

Как ортопед, отмечу: если у человека есть артроз 
третьей степени и эти шаги ему даются с большой болью, 
то о длинных дистанциях речь не идет. Двигаться, несо-
мненно, нужно, но это не должно приводить к неприят-
ным ощущениям» 

МЫ ПОШЛИ ШАГАТЬ, 
ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ!

7 апреля – Всемирный 
день здоровья. 

К нему приурочена 
масштабная 

всероссийская акция 
«10 000 шагов к жизни». 

Международная акция «10 000 шагов к жизни», 
проводимая в День здоровья, даст официальный 

старт международным соревнованиям 
по фоновой ходьбе на территории СНГ. 

Соревнования продлятся 14 дней: 
с 7 по 21 апреля. 

У одного врача 
в кабинете 

я увидела плакат: 
«Врач поможет 

справиться 
с болезнью, 

а здоровье ищите 
сами». Неожиданно? 

Но ведь верно. 
Никто за нас не 

решит вести 
здоровый образ 

жизни – только 
мы сами. 
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Наш герой родился в 1975-м, в поселке Михалёво 
Ивановского района. Отец – рабочий, мама – учитель 
младших классов в местной школе. В детстве Женя 
играл в школьном драмкружке. Мечтал стать летчиком, 
даже прыгал с парашютом, но не сложилось. 

Старт на остановке
Выучился на газосварщика. Случайно узнал о 

первом наборе студентов на актерский курс в Иванов-
ском колледже культуры. Женя подал документы, сдал 
экзамены, но решил, что не поступил. И на собрание, где 
оглашались результаты, не явился. 30 августа ждал на 
остановке свой 111-й автобус, когда неожиданно к нему 
подошел человек в темных очках и строго так: 

– А вы почему не пришли на собрание? 
– Так вряд ли прошел… 
– Нет, вы зачислены, завтра приходите в училище.
Как оказалось, это был заслуженный артист Рос-

сии, директор театра драмы, художественный руково-
дитель курса Николай Семёнович Максимов. А у него 
был дар видеть талант в людях. Именно этот человек 
сыграл огромную роль в актерской судьбе Евгения 
Семёнова. Максимов стал для молодого человека глав-
ным учителем в профессии (да и в жизни), а Семёнов –  
любимым учеником. Я вижу, как много у Евгения от 
его мастера – в пластике, интонациях, мимике. А еще – 
неизбывная самоирония. 

«Учиться на курсе Максимова оказалось нелегко, но 
очень интересно. Главное, чему он меня научил – быть 
честным по отношению к себе. У старших коллег учил-
ся отношению к театру. Например, актер С.А. Князев в 
театр приходил в смокинге и бабочке. Переступая порог 
театра, снимал головной убор, как делают при входе 
в храм. Это тоже школа. Многому научился у наших 
мэтров М. Кашаева, Л. Исаковой, О. Амалиной, В. Крас-
нопольского, Г. Лобачёвой». 

В штат театра Е. Семёнова зачислили в начале 3-го 
курса, в 1996 году. Диплом о том, что его профессия – 
артист, получил два года спустя.

В Ярославский театральный институт Семёнов по-
ступил, что называется, походя. В этом городе артисты 
были проездом, возвращаясь из Вологды с фестиваля. 
«Я знал, что там идут вступительные экзамены, – расска-
зывает Е. Семёнов. – Поступлю – хорошо, не примут –  
да и ладно. Вспомнил всё, чему научила на занятиях по 
сценической речи Г.В. Лобачёва, прочитал басню, прозу, 
а когда пел про смуглянку, появилась легкость. Исполнял 
а капелла, в проигрышах имитировал оркестр. После 
окончания мне намекнули, что могут принять в Ярос-
лавский академический театр им. Волкова. Но отнесся к 
намеку несерьезно и теперь не жалею. Актерская судьба 
сложилась более чем удачно».

«Его фамилию ищу в афишах»
У актера быстро появились поклонники. Не фана-

тичные, а умные. Вот что сказала о любимом артисте 
директор ивановской школы № 49 Ирина Царева.

«Первый раз увидела Евгения Семёнова на сцене более 
20 лет назад, когда пришли с дочкой на спектакль «Алые 
паруса». И роль-то у него была не главная – матроса. 
Но актер оказался настолько обаятельным, что запом-
нился. Стала искать в афишах фамилию «Семёнов» и 
не ошиблась. Разве забыть его Хлестакова в «Ревизо-
ре», Джордж в «Номер 13»?! В чеховской «Чайке» актер 
показал юношескую ранимость Треплева, трагедию 
непонятости, неразделенной любви. А как сыграны ти-
хие моменты любви! Запомнился его Пушкин в «Сказке о 
царе Салтане». Евгению Семёнову удаются роли любого 
плана – он будто создан для каждой. В спектакле «Два 
старых краба с нежным панцирем» в главных ролях – 
Людмила Исакова и Михаил Кашаев, а Семёнов – один 
из рабочих. Но сыграл так ярко, что его можно считать 
королем эпизода. Причем я ходила на этот спектакль 
несколько раз и увидела, что актер не повторяется, каж-
дый раз находит в эпизодической роли новые краски.

Никогда не слышала от Евгения даже неодобри-
тельного слова о коллегах, обо всех он говорит толь-
ко с уважением. Запомнила его сравнение театра с 
храмом. И там, и там очищают душу. Но в театре для 
этого не надо становиться на колени. И еще: я, учитель 
со стажем, боялась выходить на сцену, когда 75-летие 
нашей школы праздновали в зале музыкального театра 
и вела этот вечер вместе с Евгением Вячеславовичем. 
Он убрал эту боязнь простой фразой: «Сцена – это та 
же доска в классе. Если быть искренним, то выдержишь 
испытание и тем и другим». 

Песня со зрителями
Я спросил Евгения Семёнова о его любимых ролях. 

Тот не раздумывая ответил: Яша Бадхен из «Баллады 
Инвалидной улицы». «Там у меня большой интерак-
тивный кусок, где разучиваю со зрителями песню. Тут 
невозможно без импровизации, а это то, что очень 
люблю. При общении с залом пропадает четвертая стена, 
благодаря зрителям получается концертный номер».

Много лет Евгений Семёнов преподает в колледже 
культуры. Начинал ассистентом, сейчас как руководи-
тель курса ведет уже третью группу студентов. Виктор 
Тепляков, студент-второкурсник, говорит о своем масте-
ре: «Евгений Вячеславович – впечатляющая личность. 
Он наш педагог, но на сцене иногда его не узнавал – 
настолько он умеет перевоплощаться. Я следил не за 

своим педагогом, а за персонажем. Как учитель он мно-
го делает для студентов. Наш курс – как одна семья. 
А он как отец нам. Нравится чувство юмора Евгения 
Вячеславовича. Это всегда разряжает обстановку. Ему 
важно, чтобы мы понимали природу театра и чтобы 
нам нравилось быть на сцене».

Особая радость и гордость Евгения Семёнова – 
дочка Соня. Как радовался отец, что ЕГЭ по русскому 
языку девочка сдала на 100 баллов! Что сейчас ей нра-
вится учиться на отделении журналистики в ИвГУ, что 
она, второкурсница, – зампредседателя медиацентра. 
А еще – лидер университетской команды КВН, которая 
прокладывает путь в российскую лигу игры.

Испытание
Несколько лет назад герой моего рассказа столкнул-

ся с тяжелой болезнью. Это было большое испытание. 
Ивановские медики оказались специалистами высочай-
шего класса. Семёнов не сразу, после тяжелого лечения, 
но вернулся в профессию. И не устает говорить спасибо 
волшебникам, благодаря которым зрители вновь увиде-
ли его на сцене. 

И завершу рассказ словами одной из поклонниц 
актера – Ольги Морозовой, менеджера по профессии: 
«Помню, когда выделила Евгения Семёнова из общего 
ряда актеров. Шла премьера комедии (блистательной, 
надо сказать) «Номер 13». В спектакле были заняты 
прекрасные актеры: Николай Максимов, Светлана 
Басова, Андрей Булычёв. И молодой тогда Евгений 
Семёнов выделился легкостью, тем, что у него горели 
глаза. Потом видела его в других ролях, и отношение 
углублялось, уважение росло. Видно же, что он – весь 
нараспашку, что искренен и добр. Такому актеру и 
человеку веришь. Помню, как плакала, когда трагиче-
ски закончилась судьба его Петуха в спектакле «Очень 
простая история». Коллегам советую ходить в Ива-
новский театр драмы. Те, кто смотрел спектакли, 
всегда выделяли Семёнова. Он запоминается. После 
пандемии ковида театр организовал десятидневные 
курсы актерского мастерства. Мне это интересно, и 
я пришла, а Евгений мне вдруг говорит: «Я вас знаю, вы 
часто в зале сидите». Скажите, разве возможно тако-
го актера не любить?..»

В мае 2023 года Евгению Семёнову присвоили 
звание заслуженного артиста России. Актер регулярно 
выходит на сцену, ведет занятия со студентами. Смог 
вернуться к полноценной творческой жизни. Сильный 
духом – это и о нем 

В профессии заслуженный артист России 
Евгений Семёнов, актер драматического 
театра, остался во многом благодаря 
ивановским врачам. Об этой уникальной 
истории – в конце статьи

текст: Владимир Мартынов

Чем театр отличается 
от храма?
Об актерской и человеческой судьбе 
Евгения Семёнова
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текст: Светлана Иванова 

– Александр, насколько супы попу-
лярны среди ивановцев? Какие первые 
блюда горожане заказывают чаще 
всего? 

– Супы очень популярны. В нашем 
ресторане это щи, солянка, борщ. Но на 
первое место по востребованности я бы 
поставил именно щи. Как правило, люди 
нашей полосы остаются приверженцами 
русской классики. Так, щи мы готовим по 
старинному рецепту. Долго томим ща-
ницу на свино-говяжьем бульоне, затем 
добавляем туда смалец с картошкой. По-
даем суп с нежной и волокнистой свиной 
грудинкой, тартином на закваске смета-
ной и салом с зеленью и чесноком. 

– Такие щи предпочитают жители 
именно нашей полосы? То есть специ-
фика приготовления может отличаться 
по регионам?

– Разумеется, везде своя специфика. 
К примеру, в Краснодаре борщ делают 
без свеклы. Их борщ это, по сути, наши 
щи. Борщ со свеклой делают только в 
центральных регионах. За их пределами 
меню может существенно отличаться.

– Насколько популярен борщ? Как 
сделать так, чтобы он был вкусным? 

– Борщ по популярности значительно 
уступает щам, но всё равно пользуется 
успехом. Очень многое зависит от нарез-
ки. Борщевка должна быть одинакового 
размера и толщины. Сначала делается 
пассировка: лук, морковь, затем закла-
дывается свекла, томатная паста, уксус, 
соль, сахар и всё томится под крышкой до 
полной готовности. Мы берем заранее под-
готовленный бульон, варим в нем капусту, 
добавляем пассировку, чеснок, петрушку. 
Секрет в том, что в борще (как и в любом 
другом блюде) обязательно должны при-
сутствовать локальные сезонные продукты. 
Закупать из лучше всего на рынке. 
Такие продукты качественны, 
у них хорошая цена и ярко 
выраженный вкус.

– А за границей супы 
так же популярны?

– Да, супы присут-
ствуют у различных 
народов. Но ингридиен-
ты и техники приготов-
ления могут отличатся 
кардинально. Азиатская 
кухня очень насыщена вку-
сами, там встречается много 
ферментаций. Если мы говорим 
про французскую классику, то там всё 
делается на основе различных бульонов. 
То есть даже для приготовления пасты 
закладывается бульон.

– Мы говорим: «приготовлено по 
классическому рецепту». А что значит 
классическому? Кто придумывает ре-
цепты и как «патентуется» изобретение?

– Зачем патентовать? Опыт нужен 
для того, чтобы им делиться. К примеру, 
солянку, которую сейчас подают в «Печи», 
придумал я. Мы «запустили» рецепт 
летом, и он оказался востребованным 
у гостей. Он несколько отличается от 
классики. Хотя понятие классики стало 
растяжимым. Можно называть блюда, 
как хочется, важно, чтобы человек чув-
ствовал отсылку к первоисточнику.

Сейчас мы хотим ввести в рацион уху. 
Главный секрет в том, что самая вкус-
ная – из свежепойманной рыбы. Рыба 
всегда вкуснее, когда свежая. Чего нельзя 
сказать про мясо. Парное мясо жесткое, в 
нем нет столько вкуса, как в выдержан-
ном. Именно поэтому производители 
грамотно выдерживают в определенных 

условиях говядину, и она стано-
вится вкусной.

– Как приготовить 
солянку, чтобы было 

вкусно?
– Мы варим 

солянку на плотном 
свино-говяжьем 
бульоне. Томим 
бочковые огурцы 

на протяжении всей 
варки супа. Из лука де-

лаем сначала конфитюр 
на сливочном масле. Это 

долгое томление, в процессе 
которого из лука выбираются соб-

ственные сахара – он карамелизируется. 
После этого мы добавляем томатно-овощ-
ную основу. В нее входит печеный перец, 
печеный баклажан, томаты, соус и прочие 
усилители. Заливаем это всё бульоном, до-
бавляем мелкорубленые каперсы, масли-
ны, петрушку и готовые бочковые огурцы. 

Свиная грудинка, 
тамбовский 
окорок и коп-
ченый ростбиф 
добавляются в 
каждую порцию 
перед подачей, 
чтобы гость 
получал один и 
тот же продукт изо 
дня в день. 

 – В нашей куль-
туре принято считать, что 
готовить должна женщина, но повара-
ми ресторанов чаще всего работают 
мужчины…

– Я не очень воспринимаю женщин 
как поваров. Мужчина отдается про-
цессу полностью, невзирая на внешние 
факторы. Если он взялся готовить, он не 
отвлекается. И на выходе повар получает 
то, что отдал. Женщине помимо готовки 
нужно следить за детьми, заниматься 
стиркой, уборкой. 

В работе повара есть свой шарм, 
драйв, это работа не для слабонервных. 
К тому же это тяжелый физически и 
морально труд, потому что 12–18 часов 
на ногах в интенсивном режиме мало кто 
выдержит.

У нас же, русских людей, считается, 
что готовить и поддерживать кухню в 
достоинстве должна женщина. Мужчины 
в России готовят слабо: чтобы готовить 
вкусно, это нужно любить. 

– А какое ваше самое любимое 
блюдо?

– Я люблю самую простую, но хоро-
шо приготовленную еду. Мне нравится, 
к примеру, пюре. Но для него сначала 
надо откалибровать картофель, чтобы 

он сварился одновременно. 
Не менее важно, чтобы 
на протяжении варки 
вода кипела, чтобы 
продукт не впитывал 
в себя лишнюю влагу. 
Как только картошка 

сварилась, сливаем 
воду, высушиваем на 

медленном огне, проти-
раем через мелкое ситечко, 

вводим вскипевшие сливки со 
сливочным маслом, добавляем соль 

и взбиваем венчиком. Так получается 
идеальное и нежное пюре.

Мне нравятся субпродукты. Говяжьи 
щеки, печень, сердечки, почки, языки – 
всё, что имеет ярко выраженный вкус. 
Обожаю сезонные овощи, фрукты, рыбу, 
грибы и все что связано со вкусом и едой. 
Капуста бывает сладкой только тогда, 
когда ее собирают осенью именно после 
заморозков. Помидоры, фрукты, овощи, 
любые растения получают шок после 
заморозков и выбрасывают питательные 
вещества в плоды. Моя бабушка, ког-
да выращивала томаты, подламывала 
кустик, накрывала сверху ведром. Сутки 
томаты находились в темном простран-
стве. Когда она снимала ведро, они были 
наливными и красными. 

Да, сейчас клубнику можно купить и 
в январе, но она никогда не будет такой, 
какой мы ее собираем летом.

Простая пища не только самая вкус-
ная – она самая полезная. Мне есть с чем 
сравнить. Я работал в разных сегментах 
заведений, в разных городах. И склоня-
юсь к комфортной еде, еде на каждый 
день, еде, которую хорошо воспримет и 
студент, и президент 

ПЕРВОЕ БЛЮДО: 
и для студента, и для президента

О пользе супа нам говорили с детства. Щи, борщ, солянка присутствуют на столе с давних времен. Кто придумал эти рецепты? 
Как приготовить суп правильно? И можно ли придумать и «запатентовать» рецепт самому? Об этом мы спросили шеф-повара 

ресторана «Печь» Александра Кутузова в преддверии Всемирного дня супа, который отмечается 5 апреля
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Для обсуждения будущего парка собрались и молодежь, и ветераны, и местные жители.

Станислав
Воскресенский

У нас практически 
в каждом 
муниципалитете 
появились знаковые 
места. Начать надо 
было все-таки 
с центров, 
согласитесь, 
но люди живут 
не только в центре. 
Мы сфокусируем 
наше внимание на тех 
районах [города], 
где люди живут. 
Не важно, спальные 
это районы, 
окраины – там тоже 
должны появляться 
достойные места для 
проведения досуга».

В начале аллеи установлен 
бронзовый памятник «Иваново-
вознесенским ткачам». Также 
отмечено место гибели  
большевика Фёдора Афанасьева – 
примечательно, что скульптурная 
группа выполнена в духе пьеты.

Парк с историей
«Красная Талка» сохранит «дух», но станет более современной

В этом году будет благоустроен мемориал «Красная Талка». Обсуждались два возможных проекта реновации: 
создание здесь нового парка или сохранение исторического облика. 68% ивановцев проголосовали за второй вариант

 Все мнения услышаны
Об итогах голосования рассказал 

Станислав Воскресенский. Губернатор 
на месте встретился с горожанами и 
рассказал о будущем «Красной Талки»: 
«68% проголосовали за историческое 
восстановление. Но на что я хочу 
обратить внимание. Все-таки треть 
жителей хочет, чтобы здесь появи-
лось современное пространство, и мы 
должны учитывать их мнение. Парк 
действительно имеет историческую 
ценность, но я думаю, что для моло-
дых людей, прежде всего, семей, здесь 
необходимо предусмотреть детские 
площадки. Мы с вами уже говорили: 
набережная исторически не была за-
действована, там не было прогулочных 
зон. Сейчас архитекторы предложили 
эти прогулочные зоны предусмотреть 
в едином историческом стиле».

Пожалуй, не было в Иванове 
людей, более радеющих за парк, 
чем ветераны труда. На встрече у 
мемориала они не скрывали эмоций: 
сохранение исторического облика 
парка – верное решение. С момента 
основания он стал знаковым местом 
для жителей областного центра. Но и 
современные решения в парке тоже 
нужны, согласились представители 
старшего поколения. «Хорошо, что 
историческая часть сохранится 
такой, какой она была – строгой. А 
что касается красиво благоустроен-
ного берега реки, я думаю, это будет 
неплохо», – сказала ветеран труда 
Валентина Кулдошина.

Проект благоустройства объеди-
нил все политические силы. Решение 
о сохранении исторического облика 
парка поддержал руководитель 
фракции КПРФ в Ивановской област-
ной думе Павел Смирнов. Он отме-
тил, что важно сохранить задумку 
советских скульпторов и архитек-
торов. При этом Павел Смирнов 
согласился, что парку нужны совре-
менные элементы, которые сделают 
пространство более комфортным 
для жителей.

Станислав Воскресенский под-
черкнул, что обновленный мемориал 
станет точкой притяжения не только 
для жителей микрорайона Сорти-
ровка, но и для всех горожан, а также 
гостей областного центра: «Нам всем 
нужно регулярно смотреть за ходом 
работ. Это, на мой взгляд, один из 
красивейших парков в стране. Мы 
должны вернуть его дух, подчер-
кнуть его историческое наследие, 
сделав его удобным для ивановцев и 
гостей города тоже».

С конца мая начнутся работы по 
благоустройству паркового комплек-
са. Преображение «Красной Талки» 
планируется завершить в этом году.

Напомним, о планах масштабного благоустройства стало 
известно во время декабрьской встречи губернатора Станис-
лава Воскресенского с ивановцами. 

По поручению губернатора в Иванове прошли обще-
ственные обсуждения концепции благоустройства парка у 
мемориала с креативным сообществом, ветеранскими ор-
ганизациями, местными жителями. При разработке проекта 
учтены мнения и предложения горожан, историков, архитек-
торов. Окончательное решение было за горожанами – проек-
ты благоустройства были выставлены на голосование.

 Выбор ивановцев
Мемориальный комплекс на Красной Талке стал победителем Все-

российского онлайн-голосования за объекты благоустройства, который 
проводится ежегодно в рамках федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды». За последние пять лет в разных городах 
региона появились   46 общественно значимых пространств – набе-
режные, скверы, парки, площади. Ивановская область входит в число 
лидеров по количеству выигранных конкурсов благоустройства обще-
ственных пространств.

Всего в федеральном отборе приняли участие более 
88 тысяч жителей Ивановской области. На голосование было представ-
лено 69 проектов, победу одержал 31 из них. 

Доминанта мемориального комплекса – обелиск из сочетания сужающихся 
кверху двенадцати труб, символизирующих трубы текстильных фабрик 
Иваново-Вознесенска. На вершине установлен золотой шар, обрамленный 
венком с развевающимся над ним знаменем. В центре нижней половины 
обелиска укреплены три металлических щита. В их верхних частях 
находятся: на центральном – знамя, серп и молот, на левом и правом – 
ордена Труда и Великой Отечественной войны. На рельефах изображены 
рабочие, женщины и солдаты с оружием. 

К обелиску ведет аллея, вдоль 
которой установлены бюсты 
участников революции – по 
восемь с каждой стороны. В 
граните увековечены иваново-
вознесенские большевики, 
активно действовавшие в годы 
первой русской революции.

Мемориальный ансамбль был открыт почти 
полвека назад – в мае 1975 года. В его создании 
участвовали признанные мастера: лауреаты 
государственной премии скульптор Л. Михайлёнок 
и поэт В. Жуков, ленинградский художник-
архитектор В. Васильковский. 

«Красная Талка» – знаковое место для ивановской 
истории. Именно здесь в 1905 году проходили 
первые маевки, собрания рабочих, здесь зародился 
первый Совет. Говорят, что ивановское слово «совет» 
впоследствии дало название всему советскому 
государству. В парке установлены 16 бюстов 
ивановских революционеров, скульптурные группы, 
памятник-обелиск.

В Иванове в рамках проекта 
«Формирование комфортной городской среды» 
с 2018 года благоустроены:
 площадь Ленина,

 набережная реки Уводь,

 сквер «Троицкий» (на пересечении пр. Ленина, ул. Почтовой и Жарова),

 сквер Московский (территория в одноименном микрорайоне),

 сквер Воинов-интернационалистов (пр. Ленина),

 сквер между домами 11 и 13 по ул. Парижской Коммуны,

 сквер у мемориала Героям фронта и тыла, 

 сквер «Введенский» (перекресток Шереметевского проспекта 
и улицы Громобоя),

 сквер на улице Дунаева (за кинотеатром «Современник»)

60 000 кв. метров – 
площадь мемориального парка

305 кв. метров – 
площадь застройки объектов культурного наследия, 

18 скульптур 
установлено на территории «Красной Талки» 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Золиным Михаилом Александровичем (155521 Ивановская область, г. Фур-
манов, ул. Большая Фурмановская, д. 125, zolin_mihail@mail.ru, тел. 8-920-344-79-31, квалификационный 
аттестат № 37-11-68, № 16702 регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с К№ 37:24:010427:11, 
расположенного: Ивановская обл., г. Иваново, переулок Меланжистов, д. 15, кадастровый квартал 
№37:24:010427, заказчик: Титов Г.В., почтовый адрес: Ивановская обл., г. Кохма, ул. Чехова, д. 34, кв. 36, 
тел. 8-961-246-48-88.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ земельных участков 
состоится по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, переулок Меланжистов, д. 15 «06» мая 2024 г. в 10:30. С 
проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Фурманов, ул. Большая Фур-
мановская, д. 125 с «05» апреля 2024 г. по «06» мая 2024 г. в рабочие дни с 09:00 до 18:00. Обоснованные 
возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требова-
ния о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
с «05» апреля 2024 г. по «06» мая 2024 г. в рабочие дни с 09:00 до 18:00 по адресу: Ивановская обл., г. 
Фурманов, ул. Большая Фурмановская, д. 125.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границ: К№ 37:24:010427:9 (г. Иваново, ул. Колхозная, д. 15), К№ 37:24:010427:12 (г. Иваново, пер. Мелан-
жистов, д. 17/18) и все земельные участки, расположенные в кадастром квартале 37:24:010427 и примыка-
ющие к уточняемому земельному участку.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 Федераль-
ного закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).ре
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 С наступлением паводкового периода возможны случаи деформации 
наружных подземных газопроводов, а также oпop надземных газопроводов. 

Подвижки грунта наиболее вероятны в заболоченных 
и пучинистых грунтах, в местах размывов.

В случае разрыва газопровода, газ может попадать в каналы теплотрассы, 
каналы телефонных линий связи, канализацию, а далее в подвалы жилых 
и общественных зданий, что может привести к трагическим последствиям.

Обнаружить место повреждения можно и по пузырькам на лужах 
и по характерному запаху газа. До прибытия работников газовой службы 

необходимо принять меры предосторожности: нельзя заходить в загазованную 
зону, пользоваться открытым огнем, курить. Если Вашему дому грозит опасность 

затопления, то необходимо перекрыть краны перед газовыми 
приборами и на вводе в дом.

В связи с наступлением паводкового периода, убедительная просьба 
к жителям, а также руководителям предприятий, о всех случаях размыва, 

деформации подземных газопроводов и затопления домов, 
а так же в случае обнаружения запаха газа НЕМЕДЛЕННО сообщать 

в аварийно-диспетчерскую службу филиала 
АО «Газпром газораспределение Иваново» в г. Иванове и Ивановском районе 

по телефонам 04 или 112 круглосуточно.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ РЕГИОНА!

– Роман Александрович, насколько проблема трудо-
устройства инвалидов актуальна для нашего региона?

– Очень актуальна. В Ивановской области проживает 
более 71,3 тыс. граждан с инвалидностью, из них каждый 
третий (25 722 чел.) находится в трудоспособном возрасте. 
На предприятиях (организациях) всех форм собственности 
разных сфер деятельности, в том числе легкой промышлен-
ности, строительства, машиностроения, транспорта, здраво-
охранения, IT-технологий, экономики и финансов осущест-
вляют трудовую деятельность порядка 5,5 тыс. инвалидов 
трудоспособного возраста. 

Спектр профессий, на которые трудоустроены инвали-
ды, достаточно широк: техник-программист, оператор тех-
нологических установок, массажист, распределитель работ, 
контролер пассажирского транспорта, оператор котельной, 
оператор швейного оборудования, обработчик изделий из 
пластмасс, продавец непродовольственных товаров, заве-
дующий хозяйством, контролер контрольно-пропускного 
пункта, маркировщик, гардеробщик, уборщик территорий, 
сторож (вахтер), гардеробщик, специалист в сфере финан-
сов, дворник, контролер контрольно-пропускного пункта, 
разнорабочий и др.

– Бытует мнение, что трудоустроиться человеку с 
инвалидностью сложно, практически невозможно… 

– Это не так. Но немалую роль в этом процессе играет 
личная позиция человека. Безусловно, важный фактор, 
снижающий мотивацию, – обесценивание себя и своих 
профессиональных навыков. Даже будучи мастером сво-
его дела, многие люди, получив инвалидность, начинают 
чувствовать «некомпетентность», особенно если получи-
ли несколько отказов от потенциальных работодателей. 
Срок поиска работы для каждого инвалида абсолют-
но разный и варьируется от одного месяца до года. Всё 
зависит от должности, на которую трудоустраивается 
человек, и стратегии поиска нового места. Часто люди 
устанавливают себе слишком короткие сроки, в кото-
рые они могут трудоустроиться. Если в реальности всё 
проходит совсем иначе, у соискателя снижается уровень 
мотивации. 

В этих случаях психологи службы занятости проводят 
комплекс мероприятий по поддержанию внутренних ресур-
сов и самомотивации гражданина, используя современные 
технологии и практики. Но важно понимать, что оказать 
помощь насильно невозможно. Это всегда обоюдная работа.

– Бывает, что человек действительно потерял ква-

лификацию или в силу заболевания больше не может 
заниматься тем, чем раньше.

– Да, такие случаи бывают. Поэтому мы уделяем 
огромное внимание переподготовке граждан. Только за 
последние пять лет более 300 человек с ограничениями 
по здоровью повысили квалификацию или расширили 
профессиональные компетенции. 

Кроме того, очень востребована такая мера поддерж-
ки, как финансовая помощь на организацию собственного 
дела. Можно получить 250 тысяч рублей. Есть примеры, 
когда люди с инвалидностью открывали массажный или 
косметологический кабинет, организовывали личное под-
собное хозяйство. 

– Что скрывать, работодатели боятся принимать на 
работу граждан с инвалидностью. У некоторых руко-
водителей бытует мнение, что принятие в профессио-
нальную команду «особенного» гражданина повлечет 
проблемы и трудности.

– К счастью, этот стереотип постепенно уходит.  
С 2006 года в Ивановской области законодательно утвер-
ждена система квотирования рабочих мест для инвалидов. 
В текущем году более 1,6 тыс. предприятий и организаций 
выделили в счет квоты для трудоустройства граждан с огра-
ниченными возможностями здоровья 3300 рабочих мест, на 
которых трудоустроено 2345 человек с ограничениями по 
здоровью. На начало апреля на предприятиях Ивановской 
области 850 вакантных квотируемых рабочих мест. 

В 2023 году в региональное законодательство о кво-
тировании были внесены изменения, которые дали право 
предприятиям региона предоставлять в аренду или, наобо-
рот, арендовать рабочие места для инвалидов у других ра-
ботодателей. Только за три месяца текущего года заключено 
15 соглашений об аренде таких рабочих мест.

Информация о работодателях, которые  готовы заклю-
чить соглашения с любым работодателем на предоставле-
ние в аренду рабочих мест для трудоустройства инвалидов, 
всегда в свободном доступе на сайте комитета. 

Кроме того, работодатели, трудоустраивающие в теку-
щем году граждан из числа инвалидов, могут получить го-
сударственную поддержку в форме субсидии на частичную 
компенсацию затрат работодателя на выплату заработной 
платы работникам из числа трудоустроенных инвалидов. 
Выплата осуществляется Фондом социального страхования 
Российской Федерации. Для получения субсидии работода-
тели подают заявку на Единой цифровой платформе в сфере 
занятости и трудовых отношений «Работа в России».

– Молодым людям особенно сложно, у них нет опыта, 
они еще не нашли себя в жизни.

– Мы работаем и со студентами вузов, и учащимися по-
следних курсов колледжей. Разработан целый комплекс 
мероприятий по социально-психологическому, правовому и 
информационному сопровождению трудоустройства, вклю-
чая организацию стажировки и наставничества на рабочем 
месте. Об эффективности данного мероприятия свидетель-
ствует то, что в последние пять лет доля занятых выпускни-
ков учреждений среднего профессионального образования 
из числа инвалидов превышает 90%.

– Итак, с чего начать…
– Во-первых, лично обратиться в центр занятости насе-

ления по месту жительства. Во-вторых, подать заявление 
на подбор вариантов трудоустройства в электронном виде 
на Единой цифровой платформе в сфере занятости и трудо-
вых отношений «Работа России». Ну и, в-третьих, напрямую 
обратиться на предприятия и в организации лично или по 
телефону, а также разослать им свое резюме. 

Людям с ограничениями по здоровью, ищущим работу, 
рекомендуем начать поиск с личного обращения в службу 
занятости населения по месту жительства. Здесь инвалид 
сможет получить бесплатно целый набор государственных 
услуг, способствующих его трудовому устройству. Это ин-
формирование о положении на рынке труда; содействие 
в поиске подходящей работы; направление на профессио- 
нальное обучение за счет средств областного бюджета; 
содействие началу осуществления предпринимательской 
деятельности, в том числе с оказанием финансовой помо-
щи на организацию собственного дела. Мы приглашаем и 
соискателей, и работодателей. Всем желаем успехов в поиске 
с помощью службы занятости и портала Работа России  

А почему бы и… да
Сложно ли найти работу инвалиду?

В трудных ситуациях каждый человек ведет себя по-разному. Кто-то опускает руки, а кто-то, напротив, по-новому расставляет 
приоритеты, выбирает ориентиры и векторы развития. Часто именно испытывая сложности, люди находят себя, добиваются успеха  
в профессии, реализуются в творчестве. О трудоустройстве людей, имеющих ограничения по здоровью, мы поговорили с председателем 
областного комитета по труду, содействию занятости населения и трудовой миграции Романом Соловьёвым
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текст: Ольга Хрисанова 

У Росгвардии свои ветераны
В 1990-х годах была расформирова-

на воинская часть 7433, которая дисло-
цировалась на территории Ивановской 
области. Ее офицеры тогда и составили 
костяк организации ветеранов внутрен-
них войск. 

Когда нацгвардия пополнилась 
бойцами различных подразделений, ее 
ветеранская организация тоже расшири-
лась и стала называться Общероссийской 
общественной организацией ветеранов 
войск правопорядка. В Ивановской об-
ласти сейчас действует ее региональное 
отделение.

У истоков стояли настоящие боевые 
офицеры. Среди них прежде всего первый 
командир ОМОН Николай Иванович Бы-
стров. Он и те, с кем он начинал, сейчас 
уже полковники в солидном возрасте, 
в начале же пути им довелось служить 
вместе с ветеранами Великой Отече-
ственной войны.

«Да, нам повезло, мы их застали, 
перенимали и накапливали боевой 
опыт, как у старших товарищей, – вспо-
минает нынешний председатель совета 
ветеранов Росгвардии по Ивановской 
области Сергей Большаков. – Это 
была уникальная возможность. Кстати, 
Вячеслав Иванович Павлов – один из 
ветеранов ВОВ, который входит в нашу 
организацию, до сих пор жив, ему  
97 лет. До недавнего времени он хо-
рошо себя чувствовал, был активен и 
работал с нами. Сейчас, правда, стало 
заметно, что годы берут свое. Недавно 
Вячеслав Павлович повредил ногу, но 
не сдался. Он старается, лечится и даже 
занимается на тренажере – вот такая 
сила воли и желание быть в строю. Вы-
ражение «пока можешь дышать – бо-
рись» точно про него».

И Вячеслав Иванович, и Евгения 
Петровна Петрова (другой ветеран Ве-
ликой Отечественной, которой испол-
нилось 102 года) на особом внимании 
у ветеранской организации. Боевые 
офицеры решают их и правовые, и быто-
вые вопросы. «Замок починить, машину 
организовать для поездки и прочее – 
они у нас к чиновникам даже не обраща-
ются, – продолжает Сергей. – Мы сами 
стараемся помогать во всём, чтоб они 
ни в чем не нуждались. С Вячеславом 
Ивановичем мы друзья, и я дорожу этой 
дружбой». 

А еще в ветеранской организации 
нацгвардии помогают семьям погибших 
героев. Собираются все вместе по празд-
никам и в дни памяти. По возможности 
отправляют в ведомственный санаторий 
«Русь» подлечиться. Всегда на связи, всег-
да с желанием помочь и решить какие-то 
их проблемы.

Молодежи интересно
Важным для ветеранской организа-

ции всегда было военно-патриотическое 
воспитание. «Работа с молодежью – 
самая приоритетная наша задача, – под-
черкивает Сергей Большаков. – Наши 
ветераны еще довольно молодые и 
полные сил. Мало кто из них сидит дома, 
все заняты: кто в охранной системе, кто в 
военкомате – они там востребованы. Но 
главное, у них есть желание заниматься с 
ребятами. Только силами ивановцев мы 
бы не справились, у нас есть коллеги в 
Шуе, Кохме, Вичуге и других городах и 
селах области – они молодцы. Постоянно 
выезжают в школы, колледжи. Проводят 
занятия по начальной военной подготов-
ке – кстати, ребятам очень интересно. И 
уроки мужества, на которых мы рас-
сказываем о службе, о подвигах наших 
героев, служивших в войсках националь-
ной гвардии, и не о каких-то книжных, а о 
своих товарищах».

За раненого солдата
Росгвардейцам действительно есть 

про что и про кого рассказать. О наших 
современниках, героях, внесенных в Ива-
новскую книгу памяти. 

К примеру, об Андрее Грибове, 
прапорщике милиции и бойце ОМОН. Он 
четырежды выезжал в служебные коман-
дировки на территорию Северо-Кавказ-
ского региона, проявил себя как смелый, 
решительный и высокопрофессиональ-
ный сотрудник. Погиб, спасая раненого 
солдата.

Дело было в Чечне в августе 1996 года. 
Андрей получил приказ: в составе группы 
сотрудников ОМОН нужно оказать помощь 
инженерной разведке, которая попала в 
засаду боевиков. Прибыв к месту бое-
вых действий, Андрей правильно оценил 
обстановку и грамотно выбрал огневую 

позицию. Из-за явного превосходства про-
тивника в живой силе, сотрудники ОМОН 
приняли решение, прикрывая инженер-
ную разведку, пробиваться к своим. В это 
время один из военнослужащих получил 
пулевое ранение в грудь. Под огнем бое-
виков прапорщик милиции Грибов, рискуя 
жизнью, вынес раненого в небольшой 
овраг, сумел оказать ему медицинскую 
помощь, но сам попал под автоматную 
очередь бандитов. Андрей успел засло-
нить собой раненого, а наш отряд отбил 
нападение и помог инженерной разведке 
выйти из окружения. За мужество и отвагу, 
проявленные при исполнении служебного 
долга, указом президента России Андрей 
Грибов был награжден орденом Мужества, 
посмертно. 

Взял огонь на себя
Наверняка расскажут нацгвардейцы 

ребятам и о младшем лейтенанте мили-
ции, оперуполномоченном СОБР Андрее 
Горшкове – кавалере ордена Мужества.

Кандидат в мастера спорта по боево-
му самбо, сильный красивый парень по-
ступил после демобилизации на службу в 
органы внутренних дел во взвод специ-
ального назначения отдельного батальона 
ППС города Иваново. Дважды выполнял 
служебно-боевые задачи на территории 
Чеченской Республики. А погиб, защищая 
наших ребят, военнослужащих от воору-
женного преступника, который в ноябре 
1996 года захватил одно из зданий воин-
ской части 98-й дивизии ВДВ.

Андрей вошел в число группы 
захвата из пяти человек. Они проникли 
в помещение и начали поиск затаивше-
гося там стрелка. Увидеть хоть что-то 
в неосвещенных комнатах при сильной 
концентрации пара из пробитых пулями 
отопительных батарей было практиче-
ски невозможно. Внезапно из глубины 
комнаты открылся автоматический огонь. 
Раненный в живот, Горшков мгновенно 

сориентировался, и открыл ответный 
огонь по стрелявшему из укрытия. 
Превозмогая боль, проявляя самоотвер-
женность для спасения жизни других 
сотрудников, он до потери сознания вел 
активные атакующие действия, при-
влекая огонь на себя. Для него ранение 
оказалось смертельным.

Жена Андрея была беременна, ребе-
нок родился уже после его смерти. Вдову 
не забыли: дали квартиру, помогли день-
гами – оказали помощь, как и принято у 
боевых товарищей.

Турнир мужества
Несколько дней назад в Иванове в 

спорткомплексе «Динамо» в память со-
трудников спецподразделений, погибших 
при исполнении служебных обязанностей, 
прошел пятый по счету межрегиональ-
ный турнир по смешанным единобор-
ствам «ОСЕ». 

Турнир получился грандиозным. 
В нем участвовало свыше 250 спор-
тсменов из спортивных клубов Вла-
димирской, Вологодской, Ивановской, 
Калужской, Московской и Ярославской 
областей. Первое место достойно занял 
ивановский спортивный клуб «Патриот», 
второе кинешемская команда «Волжа-
нин», а третье – калужане. 

Конечно, призеров турнира награ-
ждали кубками, медалями и грамотами. 
Но главная цель – сохранение традиций 
и памяти о наших ребятах – настоящих 
героях, отдавших жизнь за родину. «Эти 
соревнования в свое время тоже орга-
низовал ветеран нацгвардии ивановец 
Сергей Лукьянов, – поясняет Сергей 
Большаков. – Его сейчас, к сожалению, 
уже тоже нет с нами. Но, смотрите: дело 
его продолжают жена и старший  сын,  и 
мы их тоже стараемся поддерживать. Это 
не пафос, это важно, у нас это все пони-
мают, потому что мы знаем, что такое 
боевое братство» 

«Мы знаем, что такое 
БОЕВОЕ БРАТСТВО»
В конце марта войска национальной гвардии РФ обычно отмечают профессиональный праздник. 
Росгвардейцы особенно чтят память о товарищах, погибших при исполнении служебного долга
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 ИВАНОВСКИЙ  КАЛЕНДАРЬ
100 лет назад (1924) в Иваново-Вознесенске проходил первый 
губернский съезд рабкоров (корреспондентов из рабочей среды. 
Как правило, это были малограмотные, но искренние авторы, 
сигнализирующие о проблемах на производствах). Присутствовало 
77 делегатов, из них 13 крестьянских корреспондентов, 71 мужчина и 
6 женщин; избрано губернское бюро рабкоров.

105 лет назад в Иваново-Вознесенске родился Константин 
Фёдорович Захаров (1919–1944) – Герой Советского Союза. Учился в 
школах № 23 и 38, окончил Пермскую военно-авиационную школу. 
С начала ВОВ – командир истребительного авиационного полка на 
Белорусском фронте. Совершил более 190 боевых вылетов, сбил 
15 самолетов противника. 13 января 1944 г. в Гомельской области 
направил свой самолет, подожженный вражеским снарядом, в 
центр скопления фашистских войск. Именем героя названа улица в 
Иванове.

140 лет назад в Иваново-Вознесенске в семье 
почетного гражданина и фабриканта родился 
Андрей Сергеевич Бубнов (1884–1938). 
Окончил реальное училище, исключен из 
Московского сельскохозяйственного института 
за революционную деятельность. С 1903 года – 
член РСДРП, подпольная кличка – Химик. Один 
из организаторов 72-дневной стачки иваново-
вознесенских рабочих в 1905 году. После 
революции работал на высоких партийных и 
государственных постах. В 1919 году – комиссар внутренних дел 
Украинской ССР, председатель киевского губисполкома. С 1921 
года – в Красной Армии. С сентября 1929-го по октябрь 1937 года – 
народный комиссар просвещения. Репрессирован и расстрелян. 
При жизни наркома его именем назван Ивановский текстильный 
институт; после реабилитации имя А.С. Бубнова было присвоено 
ивановскому мединституту и улице, на которой стоит родовой дом 
революционера. 

115 лет назад в Москве родился Роберт 
Александрович Штильмарк (1909–1985) – 
писатель, участник Великой Отечественной войны, 
офицер генштаба. В 1945-м был репрессирован 
и попал на восемь лет в лагеря Заполярья, где 
написал авантюрный роман «Наследник из 
Калькутты». До 1919 г. жил с родителями в Иваново-
Вознесенске, Решме, Тейкове, о чем рассказал 
в автобиографическом романе «Горсть света» 
(1970–1981).

65 лет назад родился Андрей Владимирович 
Харитонов (1959–2012) – гроссмейстер. В шахматы 
пришел относительно поздно – в девять лет, вскоре 
начал заниматься в кружке при Дворце пионеров 
у А.И. Анисимова. В 12 лет получил первый разряд, 
в 14 стал кандидатом в мастера спорта, в 16 – 
чемпионом РСФСР среди юношей, в 17 – мастером 
спорта. Выпускник исторического факультета ИвГУ. 
С начала 1990-х жил в Москве, работал тренером.

100 лет назад в деревне Кригоузово (ныне Лухский 
район) родился Борис Фёдорович Домашников 
(1924–2003) – народный художник СССР (1982). 
С 1935 г. жил и работал в городе Уфе. Один из 
основоположников уфимской школы пейзажной 
живописи. 

140 лет назад в ковровском уезде родился Иван 
Михайлович Зверев (1884–1979) – почетный 
гражданин города Иваново, революционер. В 15 лет 
начал работать в паровозных мастерских станции 
Иваново. В 1902 году вступил в члены РСДРП. За 
революционную деятельность неоднократно 
подвергался арестам. В марте 1917 г. был избран 
в Совет рабочих депутатов, а затем в состав его 
исполнительного комитета. С 1931 г. Зверев работал 
в школе ФЗУ, готовящей кадры железнодорожников, 
инструктором слесарного дела, заведующим 
учебными мастерскими, директором школы.

95 лет назад на съезде текстильщиков подписан Договор на 
социалистическое соревнование между текстильщиками 
Твери, Москвы, Иваново-Вознесенска и Кохмы («Договор Тысяч»). 
От текстильщиков Иваново-Вознесенска договор подписали 
рабочие Сосневской отделочной фабрики. Согласно тексту 
договора, в соревнование вступили «от Кохомской, Сосненской 
и Рождественской фабрик – 21 068 человек». С этого в Советском 
Союзе началась практика социалистических соревнований. 
7 апреля 1979 года в Калинине прошли праздничные мероприятия 
по случаю 50-летия подписания договора. В ознаменование 
этого события на площади, прилегающей к хлопчатобумажному 
комбинату, была заложена монументальная композиция, а сама 
площадь получила название «Площадь Договора Тысяч». Монумент 
изображает четырех текстильщиц и текстильщиков в момент 
подписания договора, стоящих у колонны, покрытой тканью. На 
памятнике высечены слова: «Договор не простая бумажка – договор 
революционная клятва. Пролетарии всех стран, соединяйтесь!»
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70 лет назад в Харькове родился Владимир 
Николаевич Егоров (1954) – доктор экономических 
наук, профессор, заслуженный работник высшей 
школы РФ. Живет в Иванове с 1968 г. Окончил 
Ивановский государственный университет по 
специальности «Математика. Учитель математики». 
С 1978 г. работает в ИвГУ. Прошел путь от ассистента 
до ректора. Возглавлял вуз в 2000–2019 гг. Сейчас – 
советник ректората, заведующий кафедрой. 

95 лет назад во Владимире родился Валерий 
Васильевич Родионов (1929) – народный художник 
РСФСР, почетный гражданин города Иваново, 
орденоносец. Окончил Ивановское художественное 
училище, а затем факультет живописи Московского 
института им. Сурикова. На протяжении почти 
тридцати лет избирался секретарем Союза 
художников РСФСР, в 1965–1970 гг. возглавлял 
ивановское отделение. Много работал совместно 
с супругой – народным художником РСФСР Н.П. 
Родионовой. 

70 лет назад в Иванове родилась Елена 
Аркадьевна Толстопятова (1954–2023) – филолог, 
искусствовед, музейный работник. Выпускница 
филологического факультета ИвГУ. В 1977–2004 
гг. работала на различных должностях в музеях 
Ивановской области. Была первым заведующим 
Музеем ивановского ситца – соавтором и 
организатором его экспозиции (частично 
сохраняется до сих пор). В 2004–2020 гг. – директор 
музеев ИвГУ. Составитель и автор вступительной 
статьи к альбому «Сокровища музеев земли 
Ивановской» (1998). Подготовила к изданию музейные путеводители, 
а также художественные альбомы Б. Павлова (2012), А. Климохина 
(2012), О. Птицына (2013), Б. Кочеткова (2013), Л. Большагиной (2017).

В тот же день 70 лет назад родился Андрей Аркадьевич 
Толстопятов (1954–2020) – видный ученый, неординарный 
преподаватель, доцент кафедры фундаментальной математики 
ИвГУ. В области физики он занимался нелинейным обобщением 
электродинамики Максвелла. Им получено обобщение общей 
теории относительности, названное «Уравнением плотности массы».

155 лет назад в селе Иваново родился Иван Константинович 
Маракушев (1869–193?), владелец ситценабивной, отбельной, 
красильной, аппретурной и ткацкой фабрик (фабрика им. 
Жиделева, АО «НИМ») – один из богатейших фабрикантов Иваново-
Вознесенска. В его особняке сейчас располагается областная дума 
(ул. Батурина). Маракушев финансировал строительство часовни 
на территории современного почтамта, детского туберкулезного 
санатория в Горино.

260 лет назад родился Иван Михайлович 
Долгорукий (1764–1823) – князь, писатель, поэт, 
театральный деятель. В 1802–1812 гг. был главой 
Владимирской губернии. В своем «Журнале 
путешествия из Москвы в Нижний, 1813 года» 
зафиксировал: «Село Иваново – вотчина большая, 
богатая, наполненная фабрик и денег, и разврата… 
Тут до 50 каменных домов, во всяком из них я был 
приглашенный гость, когда был губернатором, а 
после московской напасти (1812 года), приехавши 
сюда, едва нашел для себя нанять простую избу, 
хотя все дворцы ивановских крестьян были пусты».

65 лет назад (1959) Ивановская областная культурно-
просветительная школа, созданная в 1947 г., была преобразована 
в культурно-просветительное училище (ныне – Ивановский 
колледж культуры).

125 лет назад в Кинешемском уезде родился Семён Фёдорович 
Жаворонков (1899–1967) – маршал авиации. После революции 
создал и возглавил в Вичуге Союз молодежи. С 1917 года – в армии, 
участник Гражданской войны. В годы ВОВ командовал авиацией 
Военно-морского флота. В 1946–1957 гг. – начальник Главного 
управления Гражданского воздушного флота. 
Именем С.Ф. Жаворонкова названа улица в Иванове.

95 лет назад в Смоленске родилась Изабелла 
Николаевна Иванова (1929–2006) – хормейстер, 
заслуженный работник культуры РСФСР, лауреат 
всесоюзных конкурсов самостоятельного 
художественного творчества. С 1959 года 
возглавляла академический хор текстильщиков 
г. Иваново. 

95 лет назад родился Геннадий Павлович 
Прытков (1929–1997) – заслуженный художник РСФСР, 
мастер текстильного рисунка. Окончил Ивановский химико-
технологический техникум. Член Союза художников СССР 
с 1956 г. Работал на фабрике им. рабочего Ф. Зиновьева, на 
хлопчатобумажном комбинате им. Ф.Н. Самойлова, где создал более 
тысячи кроков к различным тканям.
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Сергей Александрович КРЮКОВ 
музыкант, лидер группы 
«Минус30»

Большую часть жизни Сергей Крюков 
посвятил музыке. Первые творческие шаги 
начал в 1989 году в группе «Сентябрьский 
проект». 1995 год был отмечен созданием 
группы «Bike’n’Hollers». За семь лет суще-
ствования коллектива ребята выпустили 
один альбом (издавался в Японии ограни-
ченным тиражом), отыграли более тысячи 
концертов в Иванове, Санкт-Петербурге, 
Москве, Ухте, Нижнем Новгороде, Туле и 
других городах. В 2000 году коллектив ини-
циирует проведение российского рок-фе-
стиваля «RockBomBilly Вoom», который впо-
следствии стал международным.

В 2001 году Сергей Крюков организует 
фестиваль «Чистая территория без нарко-
тиков». В местечке Минеево был проведен 
12-часовой концерт с участием рок-кол-
лективов Иванова, Ивановской области, 
Москвы, Санкт-Петербурга. Мероприятие 
собрало более 5000 человек.

Более 23 лет Сергей Александрович – 
активный участник и организатор различ-
ных благотворительных акций и концертов 
для учреждений культуры, детских домов, 
исправительных колоний, госпиталей для 
пожилых людей и ветеранов, дней города. 

Анна Сергеевна НОВИКОВА 
заведующая пресс-службой 
Центра культуры и отдыха  
г. Иваново 

Анна Сергеевна с 2003 по 2005 год 
работала в «Ивтелерадио» – корреспон-
дентом и редактором, в 2004-м окончила 
отделение журналистики ИвГУ. Работала в 
информационно-аналитическом агентстве 
«SeaNews» в Санкт-Петербурге – сначала 
редактором-корректором информационной 
службы, затем заместителем главного ре-

дактора. С 2019 года по настоящее время –  
заведующая пресс-службой отдела проект-
ной деятельности и развития ЦКиО. 

Она активный участник и организатор 
социально значимой программы по пропа-
ганде эстетического воспитания молодежи 
и популяризации здорового образа жизни 
«Красота, талант, здоровый образ жизни», 
в программах «Ивановская красавица», 
«Миссис Иваново» выступает в качестве 
сценариста. 

В составе креативной группы Анна 
Сергеевна участвует в разработке кон-
цепции Дня города Иваново. Каждый год 
участвует в подготовке и проведении фе-
стиваля современного искусства «Первая 
фабрика авангарда», конкурса современ-
ного хореографического искусства «Натан-
цованные мысли». 
Тимофей Николаевич ИЛЮШИН 

ведущий библиотекарь 
досугово-познавательного 
комплекса центральной городской 
детской библиотеки

Тимофей Николаевич много лет ра-
ботает ведущим библиотекарем досуго-
во-познавательного комплекса ЦГДБ – мо-
дельной библиотеки нового поколения, 
созданной в рамках национального проекта 
«Культура». 

Основное направление деятельности 
Тимофея Николаевича – научно-просве-
тительская массовая работа. Он главный 
вдохновитель библиотечного проекта «Бе-
седы о космосе» и клуба юных любителей 
астрономии «Орион». 

В феврале 2023 года ко Дню россий-
ской науки в ЦГДБ Иванова была органи-
зована выставка-инсталляция «Играем в 
науку». Для привлечения внимания юных 
читателей к книгам о физике, механике и 
экспериментах Тимофей Илюшин объеди-
нил книжные издания и отлично дополня-

ющие их содержание экспонаты.
Выставка приняла участие во всерос-

сийском конкурсе, организованном Рос-
сийской государственной детской библи-
отекой, и стала ее лауреатом. 

Светлана Геннадьевна МАХОТИНА
заведующая библиотекой-
филиалом № 12 

Светлана Геннадьевна – библиотекарь 
от бога. С ее появлением в коллективе из-
менения в работе учреждения последовали 
незамедлительно. В развитии библиоте-
ки-филиала № 12 как библиотеки семей-
ного чтения немалая заслуга Светланы Ген-
надьевны. В течение ряда лет в библиотеке 
успешно реализуются целевые программы 
по продвижению семейного чтения и со-
хранению преемственности семейных тра-
диций: «Мой дом – моя семья», «Семейный 
круг», «В библиотеку всей семьей!» и др. 

Самое важное для Светланы Махоти-
ной – приложить все усилия для мотивации 
ребенка к такому увлекательному процессу, 
как чтение. Поэтому она постоянно ищет 
новшества в сфере своей деятельности. 

Нина Алексеевна КУЛАНОВА 
преподаватель детской 
музыкальной школы № 2 

Педагогический стаж Нины Алексеевны –  
50 лет. С 1968 по 1995 год работала пре-
подавателем фортепиано и теоретических 
дисциплин в ДМШ № 2. С 1999 по 2015 год –  
заместитель директора по учебно-воспита-
тельной работе и преподаватель фортепиано, 
теоретических дисциплин, концертмейстер в 
детской музыкальной школе № 6. В сентябре 
2015 года вернулась в детскую музыкальную 
школу № 2 преподавателем фортепиано и 
теоретических дисциплин. 

Педагог стремится дать ученикам не 
только глубокие музыкальные знания, 
но и привить любовь к русской музыке, 
литературе, воспитать культуру поведе-
ния, человечность и доброту, уважение к 
старшему поколению, искреннюю любовь 
к Родине.

Будучи дочерью фронтовика Алек-
сея Петровича Михеева, командира 
разведроты, кавалера ордена «Красной 
Звезды» и медали «За взятие Варшавы, 
Берлина», бережно сохраняя память, 
Нина Алексеевна через музыку расска-
зывает о подвиге нашего народа в Ве-
ликой Отечественной войне, о Великой 
Победе. Этому посвящены беседы-кон-
церты: «Музыка войны и победы», «Не 

скоро поляны травой зарастут», «Покло-
нимся великим тем годам».

Ольга Вениаминовна ГОЛОВАНОВА 
преподаватель по классу 
фортепиано детской 
музыкальной школы № 5

Ольга Вениаминовна работает в школе 
с 1996 года. Педагог исключительно целеу-
стремленный, фанатично преданный рабо-
те. Выступления учащихся класса отличает 
стабильность, музыкальность, хороший 
исполнительский уровень, видна вдумчи-
вая кропотливая работа неравнодушного 
наставника. 

Ольга Вениаминовна всецело погру-
жена в дело, которому служит, у нее свой 
музыкальный звуковой почерк, и это видно 
в каждом выступлении ее воспитанников. 
Она мотивирует учеников на достижение 
высоких результатов и помогает раскрыться 
их способностям. 

Наталья Никитична ПЕТРУХИНА
преподаватель фортепианного 
отделения детской 
музыкальной школы № 3

Наталья Никитична окончила Иванов-
ское музыкальное училище в 1973 году. Ра-
ботала в Ивановском областном культур-
но-просветительском училище в должности 
концертмейстера. С 1976 года и по сей день –  
в детской музыкальной школе № 3, в кото-
рой училась сама. Общий педагогический 
стаж – 50 лет.

Наталья Никитична – высокопрофес-
сиональный педагог-психолог, энергичный, 
ответственный, целеустремленный учи-
тель. В копилке творческих достижений ее 
учеников более 70 дипломов лауреатов и 
обладателей Гран-при международных, все-
российских, региональных конкурсов. 

Наталья Петрухина – неравнодушный 
педагог. Она заинтересована не только в 
воспитании музыканта, но прежде всего в 
воспитании личности ребенка 

«ТРИУФМ»
Лауреаты премии «За личный вклад в развитие 

культуры и искусства города Иваново» по итогам 2023 года
В День работника культуры состоялась традиционная церемония вручения муниципальной премии «Триумф». Лицу, удостоенному высокого звания, 

вручаются нагрудный серебряный знак и именное свидетельство, а также выплачивается единовременное денежное вознаграждение. Познакомимся с лауреатами


